

EL DEFENSOR DE CUENCA

SUSCRIPCIÓN

Capital, mes. 0,40 cts. Fuera, trimestre. 1,50 pts.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

NUMERO SUELTO 10 CTS. --- Anuncios según tarifa

DIRECTOR PROPIETARIO

DON DIMAS de MADARIAGA

Diputado a Cortes

Semanario de Acción Social Católica y de información regional

AÑO IV NÚM. 141

Viernes 7 de Septiembre de 1934

La correspondencia del periódico dirijase a la imprenta

Administración: PARQUE CANALEJAS, 11, Tel. 107

PLAZUQUE - CONCERNADO

El doble aspecto del Socialismo

1—El comunismo destructor

Entre las muchas y variadas materias que abarca la trascendental Encíclica que sobre la restauración del orden social cristiano publicara el Papa Pío XI, y con ser todas ellas sin excepción de capital importancia para la orientación social de los hombres, vamos a exponer en estas líneas la que se refiere al punto concreto del Socialismo, tratado por el Soberano Pontífice con claridad meridiana y de un modo tan definitivo y orientador como corresponde a las circunstancias actuales harto propicias a la confusión de ideas en aquellos que desconocen las directivas pontificias en asunto tan grave.

Fijase en primer lugar Pío XI en este admirable documento, en la profunda transformación que de pocos años a esta parte ha experimentado el Socialismo, hecho real que si los socialistas se obstinan en negar, la verdad histórica y el testimonio fehaciente de la vida misma vienen a reconocer con innegable evidencia; a última hora es un postulado de la constante evolución predicada por el marxismo, aunque esa evolución venga a contradecir las bases inmovilistas en que debe asentarse toda doctrina científica que pretenda poseer la verdad. Es que el Socialismo es una fuerza divergente que nace de un solo punto: la negación, la destrucción del derecho y de la ordenación social cristiana.

No menos profunda que la transformación de la ordenación económica—dice Pío XI—es la transformación que desde los tiempos de León XIII ha experimentado el Socialismo, con el que especialmente luchó nuestro Predecesor. Podrá entonces casi decirse que el Socialismo era propugnador de principios doctrinales bien definidos y recogidos en un sistema; ahora, por el contrario, está dividido en dos partidos principales y desacordes en lo más y enemigos entre sí, pero de tal modo, que ninguno de los dos se aparta del fundamento de todo Socialismo, contrario a la fe cristiana.

Para no pocos, el Comunismo es un fantasma de difícil delimitación ideológica, y hasta no faltan quienes llegan, en su desorientación inconcebible, a negar que se dé en la realidad esa «secta de hombres», como la llamó León XIII, designados con el mote de comunistas.

El actual Pontífice en la Encíclica que comentamos, viene a dar la suficiente luz que aclara estas interesantes ideas. Una parte, pues, del socialismo, quedó—dice—sujeta a la misma transformación que más arriba hemos explicado, con respecto a la economía capitalista, y se precipitó en el Comunismo; el cual enseña y persigue dos puntos, no ya por vías ocultas o por rodeos, sino a la luz del día y valiéndose de todos los medios, aún los más violentos: es la más encarnizada lucha de clases y la abolición absoluta de la propiedad privada. Y al perseguir estos dos intentos no hay cosa que no desee, y no respete nada; donde se ha hecho dueño del Poder se muestra tan cruel y salvaje que parece cosa increíble y monstruosa. De esto son pruebas los ultrajes pavorosos y las ruinas que ha acumulado sobre vastísimos países de la Europa oriental y de Asia. Es cosa ya muy demostrada por la experiencia y conocidísima para todos, cuán enemigo sea de la Iglesia y del mismo Dios. No creemos por esto necesario poner en guardia a los hijos buenos y fieles de la Iglesia contra la naturaleza impía e injusta del Comunismo; pero no podemos, sin embargo, sin un profundo dolor, ver la incuria y la indiferencia de aquellos que demuestran no ponderar los peligros inminentes, y que con una pasiva flaqueza dejan que se propaguen por todas partes aquellos errores por los cuales será conducida a muerte la sociedad entera por medio de estragos y violencias. Pero, sobre todo, merecen ser condenados aquellos que descuidan el suprimir y transformar aquellas condiciones de cosas que exasperan los ánimos de los pueblos y preparan con ello el camino a la revolución y a la ruina de la sociedad.

La voz siempre oportuna y siempre vigilante de Roma nos da la advertencia saludable.

REMITIDO

El Sr. Secretario del Ayuntamiento, D. Cesáreo Olivares, respondiendo a la alusión de que se le hizo objeto en nuestro editorial de 1.º del mes en curso, nos comunica que haciendo uso de un perfectísimo derecho y previo permiso concedido por la Corporación municipal, realizó el viaje a que aludíamos sufragándolo de su peculio particular, ya que otra cosa no hubiese permitido su honradez y pundonor profesionales. Queda complacido el Sr. Olivares.

UN CASO PATOLÓGICO-POLÍTICO

Dios castiga sin piedra ni palo. Dicho vulgar que encierra una verdad indiscutible. Ciego es quien no ve en el transcurso de la vida, ciertas casualidades, que no son, sino verdaderos designios del dedo de Dios, que no necesita, para mostrar su poder, ni hechos maravillosos ni extraordinarios. En estos tiempos, se está dando un caso digno de serlo, para que no pase desapercibido entre el público y sirva de ejemplaridad entre los indiferentes y distraídos. Al advenir la República, se distinguió como uno de sus fundado-

res y principales corifeos, quien, antes fué monárquico ferviente, se trasladó al campo republicano por pretextos no dignos de los, exagerando con su conducta externa su escaso convencimiento íntimo, queriendo así justificar su republicanismo, a cuya personal medida era preciso llegar para considerarse puro dentro del régimen.

No hay que demostrar que nos referimos a D. Miguel Maura y Gamazo.

Durante el período prerrevolucionario, él fué quien más actividad puso en sus preparativos, tomando parte en el célebre y calamitoso pacto de San Sebastián, unido con socialistas, separatistas, masones y renegados, en su afán de traer un régimen donde poder dar suelta a sus rencores personales. Vino el actual régimen, y dentro de él fué el encargado de organizar y presidir un partido, moderado en la forma y suave en los procedimientos, dispuesto a conservar (de aquí el adjetivo conservador) los avances revolucionarios. Porque en todo régimen liberal parlamentario (lo mismo monárquico que republicano) se necesita un reparto de papeles como el de los actores de una obra teatral: unos formaron la izquierda llena de sectarismos, intransigencias y ansias demoleedoras; otros se situaron en una zona intermedia para inclinarse unas veces a los radicalismos egodos y otras al lado de la ficticia sensatez; y otros (Maura

en esta ocasión) formarían la derecha republicana, que, si carecía de normas y de programa, era la encargada de ir consolidando poco a poco cuantas injusticias y atentados fueran haciendo los demás, cubriéndolo todo con el blanco barniz de la tolerancia y moderación, costando, con el hilo del conservadurismo, la mortaja a las tradiciones patrias.

Puso manos a su obra y levantó el partido republicano conservador, de apariencia exterior lleno de vida, pero hueco y vacío en su interior.

Mas, como las auténticas derechas españolas, eran, en su inmensa mayoría, católicas y monárquicas, sufriendo desde el principio la persecución y acoso del instaurado régimen, quedaron al margen de toda combinación, teniendo que contentarse Maura con organizar sus huestes con pobres elementos llegados de aluvión del campo monárquico, huidos de él por despechos personales o ansias de apellidos insalvables.

Así las cosas, nombrado Miguel Maura Ministro de la Gobernación del Gobierno Provisional, pronto dejó libres a sus impetuosidades y desmedida pasión, haciéndole cometer actos, no precisamente conservadores, sino propios del más avanzado revolucionarismo. La prisión y expulsión de España del Cardenal Segura, custodiado por la Guardia Civil como peligroso criminal, fué algo impropio de su cacareada religiosidad. Vino luego el 11 de Mayo (vergüenza y baldón de un régimen) donde su pasividad y carencia de energía, quedó después comprobada y su responsabilidad agrandada con el posterior silencio, sin que hasta la fecha haya explicado nada ni tratado de justificarse. Más tarde, y en virtud de su santa y libérrima voluntad, atropellando a la Democracia (de la que se decía servidor) y al sufragio universal (cimiento de la Democracia) destituyó por sí y ante sí a los Ayuntamientos monárquicos, sustituyéndolos con las célebres comisiones gestoras, a base de socialistas, que han sido los que anarquizaron a los pueblos, envenenaron a sus habitantes, domando por todas partes la injusticia, la tiranía y el capricho. De cuantos males padecieron las poblaciones españolas, es Miguel Maura el único culpable y responsable.

En las elecciones de Noviembre, vino Maura con docena y media de diputados, no tanto debidos a la fuerza de sus fantásticos comités (terralia de amigos agradecidos o ambiciosos) como al auxilio prestado por otras fuerzas de derechas. Con todo, la redicuz numerica de sus diputados en comparación con el núcleo de derechas, causó en él el efecto de un sinapismo, obrando atolondradamente, dejándose llevar de su pasión y de su orgullo, cayendo en consecuencia, en situaciones críticas y escandalosas.

En la discusión de los haberes del Clero, se une con los socialistas para intentar una burda y talmante maniobra, que tendía a anular las mitajitas que burlescamente se ofrecen al clero español. Después, en sus conciliabulos y secretes con los del bienio, entre los que está el señor Azafia a quien Maura retiró públicamente y para siempre su saludo personal; y por fin su actuación en el diario Luz, venido a sus manos para apagar su pedestal de barro y caer por tierra uno de los ídolos del 14 de Abril. Es el fin de todo revolucionario que intenta apagar el fuego por el encendido.

No sé que harán los comités mauristas que desperdigados existen en la provincia de Cuenca. Me consta que muchos fueron a ellos de buena fe, con esa candida buena fe tan española que nos hace dar fatales tropezones y darnos cuenta del fracaso cuando comen-

DE INTERES ACCION POPULAR DE CUENCA

El pleno de la Junta Nacional del Paro, reunida el 30 del mes pasado, acordó proponer al Gobierno la ejecución de las obras referentes a nuestra provincia, las cuales se expresan a continuación, y que nos han sido enviadas por nuestro querido Diputado D. Enrique Cuartero.

OBRAS DEL CIRCUITO NACIONAL DE FIRMES ESPECIALES

Carreteras	Kilómetros	Clase de Obras	Consignación para 1934
Madrid-Valencia	162 y 169	Mejora de trazado.	49.641'98
id. id.	196, 262 a 197, 946	Travesía exterior de Motilla.	59.514'40
id. id.	224, 445 a 225, 059	Mejora trazado Cuesta Barran.	49.024'00
id. id.	102, 226 a 103, 810	Mejora de las curvas de Saelices.	61.264'32
			219.444'70

C U E N C A

Denominación de la Carretera	Preaupuesto total	Cantidad que podría ejecutarse en el último trimestre de 1934
Quintanar de la Orden a Fuentelespino de Haro—trozo 4.º.	352.913'16	55.000
Del kilómetro 7 de la de Cuenca a Tragacete al kilómetro 30 de la misma por la Ciudad Encantada—trozo 1.º.	354.107'90	55.000
Villar de Domingo García a Molinas, Sección de Camineros a Beteta—trozo 4.º.	217.784,56	45.000
	924.805'62	Total... 155.000

TRABAJOS FORESTALES

Naturaleza de los trabajos	A invertir en 1934
Instalación de dos sequeiros de palos artificial y 4 hectáreas de Vivar...	140.000
Construcción del camino forestal de Majada de Cermituelo a Tejadillos, de Tragacete a Sierra de Cuenca y de Palomares al ferrocarril de Cuenca-Utiel.	177.200
	Total... 317.200

Como la Junta General del Paro está estudiando con toda urgencia resolver las distintas peticiones que recibe, relativas a obras en los Municipios, les rogamos que cuanto antes envíen las instancias de solicitud a nuestro domicilio, Mariano Catalina 20.

Judaísmo-Masonería en Rusia

Nadie ignora que la revolución fué financiada por la Banca judía de Nueva York: la prueba de ello ha sido hecha documentalente.

Pero la judería no se contentó con pagar el triunfo soviético sino que, con la masonería, se puso a la cabeza en la U. R. S. S.

En los Soviets, en efecto, hay un 95 por 100 de judíos. De 503 jefes y comisarios, 406 son judíos y todos ellos masones. Véanse estos curiosos datos numéricos:

Consejo de comisarios del pueblo: 33 y de ellos 18 judíos.

Comisaría de Guerra: 43 comisarios; 34 judíos.

Comisaría del Interior: 64 y 45.

Comisaría de Negocios Extranjeros: 17 y 13.

Comisaría de Hacienda: 30 y 25.

Comisaría de Justicia: 19 y 1.

Comisaría de Higiene: 5 y 4.

Comisaría Instrucción pública: 53 y 44.

Comisaría de Ayuda social: 6 y 6.

Comisaría de Trabajo: 7 y 6.

Comisarios de provincias: 23 y 21.

Supremo Consejo de la Economía General: 56 y 45.

Soviet de Moscú: 23 y 19.

Redacciones de Prensa oficial 42 y 41.

La prueba es evidente: los Soviets son una empresa judía sostenida por judíos y masones.

centro de gravedad y cae víctima de su propia ceguera.

Se sintió orgulloso e insolente con las derechas, a las que insultó y de las que se mofó, les negó beligerancia, las despreció, y hoy, solo y abandonado, se desmorona su pedestal de barro y cae por tierra uno de los ídolos del 14 de Abril. Es el fin de todo revolucionario que intenta apagar el fuego por el encendido.

No sé que harán los comités mauristas que desperdigados existen en la provincia de Cuenca. Me consta que muchos fueron a ellos de buena fe, con esa candida buena fe tan española que nos hace dar fatales tropezones y darnos cuenta del fracaso cuando comen-

El mal, no cabe poner remedio. Los de absoluta buena fe, advertidos de su infantilidad, pueden venir a las filas de las verdaderas derechas, si sus sentimientos son nobles, elevados, sinceros; o pueden continuar manteniendo una ilusa esperanza vegetando en las filas ya marchitas y deshojadas del conservadurismo republicano.

Su jefe fugaz, Miguel Maura, es un caso patológico, de quien pudiendo haber tomado otros rumbos y figurar dignamente en la derecha española, ha caído en una manía persecutoria y de rumbo en rumbo irá a parar al neciente partido de Izquierdas Republicanas, contradiciéndose a sí mismo y engañando a los que confiadamente pusie-

ron en él sus esperanzas. A Miguel Maura se le puede aplicar la frase que dijo su padre de un personaje conservador: «es un caballo loco suelto en una cacharrería». Nunca pensara el insigne político que esta frase podría ser dicha para un hijo suyo. ... A. P.



NO SEAS LOCA, CARMEN!

—Estás comiendo demasiado y luego te quejarás de las hemorroides...

—Bah, ya sabes que me he curado por completo. Bastó que durante unas semanas usase el Postersan, ungüento y supositorios, para verme libre de ellas. Es algo realmente maravilloso, se lo he recomendado a Julia, y también se ha curado.

Ungüento, Pts. 4,75. Supositorios, Pts. 6,00.

De venta en todas las farmacias.

FLORENTINO CASTRO OCULISTA

Desde 1.º de Julio queda abierta la consulta en CERVANTES, 15, — CUENCA

Horas de consulta: De 11 a 1 y de 4 a 6

MOLINO DE PIENSOS

— DE — JESUS GARCIA DE LA OSSA Ramón y Cajal, 14.—CUENCA Local donde estuvo instalado el taller de los hermanos

COLEGIO INTERNADO "FR. LUIS DE LEÓN"

JOSE COBO, 6.—CUENCA

En este centro se dan las enseñanzas siguientes.

- A Primera enseñanza en sus diversos grados: Párvulos, Elemental y Superior o preparatorio para el examen de ingreso, a cargo de maestros nacionales.
- B Segunda enseñanza: a cargo de licenciados en Ciencias y Filosofía y Letras.

Director:

D. Eloy Martínez de Toro, Presbítero

ALUMNOS INTERNOS, MEDIOPENSIONISTAS Y EXTERNOS

De nuestro corresponsal en Nueva York

El centenario del nacimiento de Pío X

El día 2 de Junio de 1956 se cumplirá el primer centenario del nacimiento, en el pequeño pueblo de Riese, de José Sarto, que ascendió al Trono de San Pedro, con el nombre de Pío X, y terminó su santa vida abrumado por el dolor al estallar la guerra europea en Agosto de 1914.

Veinte años han pasado de aquella locura de destrucción y muerte, y mientras las figuras políticas y militares de aquella noche oscura han caído en el olvido o en la rectificación menos apasionada de las horas de fiebre universal salvándose tan solo los valores morales que se opusieron a todas las injusticias y a todos los crímenes contra los principios eternos, la figura venerable, paternalmente dulce y misericordiosa del Papa Pío X ha subsistido como el modelo y símbolo de la paz cristiana que los poderosos de la tierra martirizaron y destruyeron. De aquella devastación de pueblos y razas surgió otro orden inestable porque no se apoyó en la ley cristiana del amor, pero la visión del Papa Pío X, que fué la gran víctima de los odios humanos, permanece impecable y blanca, compasiva y buena, sobre el rojo recuerdo de la gran catástrofe de la civilización, y de su rostro se desprenden vivas claridades de santidad, aquellas escenas de heroísmo que conducen al honor de los altares.

Para perpetuar la memoria del glorioso Pontífice y como un pedestal erigido a sus virtudes el arzobispo-obispo de Treviso, Monseñor Andrés Jacinto Longhino, ha tomado la iniciativa de levantar un monumento a Pío X en Riese, su pueblo natal, y de dar un destino digno y adecuado a la humilde casa en que nació el gran Pontífice, hijo del pueblo, que ha sido cordialmente aplaudida por Su Santidad, Pío XI, según la carta escrita por el Cardenal Secretario de Estado, Monseñor Pacelli, al prelado de Treviso. En dicha carta se expresa así el Cardenal Secretario de Estado, según leemos en «L'Observatore Romano»: Pero sobre todo el Soberano Pontífice ve complacido que ambas Obras, el monumento y la casa, al mismo tiempo que conservarán viva en la posteridad la memoria de la bondadosa figura paternal del ilustre Pontífice, recordarán juntamente sus insignes méritos para con la Iglesia, sus excelentas virtudes que resplandecieron en la Cátedra de Pedro y de un modo particular su humildad en medio de los honores, que fué el distintivo de tan ejemplar vida... Al significar estos sentimientos, el Augusto Pontífice se complace en expresar sus más fervientes votos por la feliz y pronta realización de tan inspirada iniciativa, implora toda suerte de gracias del cielo sobre Vuestra Excelencia y sobre cuantos se presen a ayudarle en esta empresa, y envía a todos como prenda de particular benevolencia la Apostólica bendición.

Tal es la doble obra que se va a realizar, y tales son los sentimientos con que la aprueba y bendice el actual Sucesor de San Pedro. Más la exaltación propuesta en el monumento y en la conservación de la casa requiere la generosa cooperación de los católicos ayudando con sus limosnas a los gastos de la doble iniciativa. Es de desear que ambas obras estén definitivamente firmadas en la fecha del centenario del nacimiento del Papa Pío X y para ello la disposición de los católicos ha de ser inmediata y eficaz para que las li-

monas hagan posible el homenaje bendecido por el Soberano Pontífice. La conciencia católica formada en torno a la santidad de Pío X, cuyo proceso de Beatificación avanza rápidamente, puede expresar por medio de una limosna la creencia piadosa en las heroicas virtudes del Pontífice cuyo centenario se prepara.

Muchos habrán de ser los católicos que quieran contribuir a la erección del monumento y a la adquisición de la casa, y creemos conveniente indicarlos que las limosnas pueden enviarse al Postulador de la Causa de Beatificación, Rvdo. P. Abbat Pierani, Via Santa Prassede, número 9 A, o al Rvdo. Mons Nicola Canali, Citta del Vaticano, Italia que fué Subsecretario de Estado de Pío X.

Muchos católicos de España y de las naciones de América concierne a Pío X en sus visitas y peregrinaciones a Roma y recibieren su bendición, y todos abandonaron las estancias del Vaticano en la firme creencia de que habían visto un santo en la tierra. A esos principalmente nos dirigimos para que contribuyan a que sea prontamente un hecho la feliz iniciativa del Arzobispo-Obispo de Treviso. No se trata de un héroe cristiano descubierto tardíamente en la catámba, sino de un siervo de Dios que vivió nuestro tiempo y sintió como nadie sus grandes dolores y recibió junto a él a muchos y bendijo a todos.

El amor de los católicos de España y de América a la persona del Papa, y su nobilísima fidelidad a la Iglesia tienen en la obra que se realizará en Riese una nueva ocasión de manifestar ese amor y esa fidelidad.

Pío XI ha bendecido a los que contribuyan al monumento a Pío X, su santo antecesor, y acaso él mismo le eleve a la gloria de los altares en el centenario de su nacimiento.

Marcel ROSSELL.

New York, febrero 1954.

DOCTOR
FELIX DE LA MUELA FALCON
MEDICINA GENERAL
NIÑOS
Rayos Ultravioleta
Consulta: De 3 a 5.
MARIANO CATALINA, 4.
CUENCA

INTIMA

Yo fui injusto

Pero no le comprendí hasta la partida; porque fui injusto con él hasta el momento postrero; porque, compañero suyo de camino, no le conocí hasta el partir el pan, me dejó tan hondo y amargo sabor de remordimientos.

Mi conciencia atormentada pretendía justificarse con esta disculpadora exclamación: «Esa que ¡era tan raro!»

Raro llamamos a lo que rompe el marco de lo corriente. Raro a lo que abunda poco. Raro es el diamante; raro la concha perlera; raro el genio. Raro llamaba yo a mi amigo; y en realidad sus virtudes eran tan raras, tan raras, que parecían defectos. Figúrate que mi amigo era noble, llano, generoso, idealista. ¿Cabe conjunto más infrecuente en un hombre de nuestro tiempo?

Noble en su pensar y juzgar y en sus intenciones últimas, sin sospecha alguna ni torcedura. Llano su tratar con todos, su vestir, su decir. Generoso hasta la prodigali-

dad, siempre jugando a perder y que ganasen los otros. Siempre ciego a la mezquindad ajena con él, que fué mucha y muchas veces. Idealista con fervor de apóstol con unción de profeta, con fe de iluminado.

Por eso resulta muy raro mi amigo. Muy raro en esta sociedad de taimados y orgullosos, y egoístas y jugadores de ventaja.

Ya desapareció mi amigo de este mundo material. Su muerte ha hecho oferrame más a su alma que cada día es más, como su amigo para el poeta latino, mitad del alma mía. He sobrevivido a mi amigo sin merecerlo. No debiera la muerte tener tanta prisa en arrebatarme a la sociedad los pocos espirituales que la vida le da. He sobrevivido a mi amigo. Su recuerdo, en la misma medida que me ha hecho aborrecer la sociedad perversa, ha ido acreciendo mi cariño por él. Y mi remordimiento.

Y hablo con él muchas veces y le digo:

«¿Verdad, amigo, que me perdonas? ¿que perdonas mi incompreensión? Yo fui injusto contigo. Llamé a tu nobleza, candidez; y a tu llaneza, abandono; y a tu idealismo, locura; y a tu generosidad, rareza. Y llamé rareza al conjunto de tus virtudes. Y a tu recta personalidad, llamé despectivo «un pobre hombre». ¡Cuántas veces me-

yor que yo eres tú! Tú hallabas en la nobleza de tus intenciones, en tu mística visión del mundo, en tu honrada filosofía de la vida, un refugio en todos tus fracasos, una fuerza en todas tus decepciones, que ando muy lejos de encontrar yo. Tú eres un hombre de temple superior, siempre a flote sobre las miserias, olvidos e incompreensiones que pretendían anegarte y aniquilarte. Yo fui injusto contigo hasta aquella tarde en que sentado al pie de tu cama te oí justificarte con la escuálime visión de los hombres, con la exacta medida de los juicios que da la postrera mirada retrospectiva sobre el pasado. Tanto más cayó la venda de mis ojos, y vi que en la virtud no cabe exageración y comprendí toda la magnitud de mi injusticia contigo, por la que íntimamente te pido perdón».

Tal vez, también tú, lector, tengas algún amigo raro. No seas injusto con él, que a lo mejor luego viene de ultratumba a despertarte remordimientos probablemente estériles, y desde luego muy amargos. Y dichoso de ti si aun eres capaz de sentir remordimientos!

T. Revuelta Escribano.

AVISO

A los señores viajeros que van a Madrid para regresar por la noche, para estos señores el HOTEL IMPERIAL de Madrid, ha montado un servicio especial que consiste en que por el módico precio de 8 pesetas (incluida propina) el viajero tiene derecho al almuerzo, aseo personal y que le recojan y guarden todos los encargos hasta la hora de su regreso.

SE VENDE

casas nuevas en la bajada de Santiago, número 2. Para informes dirigirse a la calle Colón Imprenta.

DIONISIO LOZANO

Especialista en garganta, nariz y oídos
DOCTOR CIVIL NO. 6

Reanuda su consulta el día 5 de Septiembre

GASES DE GUERRA

La protección civil

VIII

En el artículo anterior nos ocupábamos de las averías probables y forma de subsanarlas. Sobre este importante extremo no hemos de silenciar, por lo que de enseñanza representen, las deficiencias observadas en los ejercicios efectuados sobre el particular en el Laboratorio del Ejército, donde muy pocos resistieron en toda su intensidad las pruebas, siendo los más los que abandonaron la cámara de gases ante la imposibilidad de permanecer en ella, conteniendo la respiración durante el tiempo que exigía el cambio de cartucho-filtro, tuvo traqueal y careta.

Todo ello obedeció a la impaciencia, por falta de costumbre, de aquellos ejecutantes que les faltaba calma para desarrollar el ejercicio con tranquilidad, lo que muy fácilmente puede corregirse haciendo pruebas previas en atmósfera limpia, educando así los órganos que intervienen en la respiración, para no temer después verse sorprendido sin protección en ambiente tóxico.

La máscara, como ya hemos dicho, es la base principal de la protección contra los gases, a excepción, naturalmente, que no exista oxígeno en el local donde se está o cuando la concentración de gas sea verdaderamente extraordinaria (lugares cerrados, incendios, etc.) pero al aire libre nunca se dará ese caso y de darse será momentáneamente, bastante menos del tiempo que por lo general puede resistir el cartucho-filtro.

Para suplir la falta de oxígeno existen aparatos regeneradores, de los que nos ocuparemos después.

Características de la máscara.—Cómoda, rápida en su colocación, adaptable a las distintas cabezas, peso ligero (cubre cara y cartucho), material impermeable a los gases (cuero impermeabilizado, caucho moldeado a presión mediante unas planchas convenientes), reortando después las rebabas, para su completa adaptación a la cara.

Hay que tratarlas con esmero para que las arrugas o pliegues no den lugar a cortaduras o grietas que faciliten la entrada de gases por ellas.

Es recomendable su uso una vez al mes por lo menos, con el fin de que al guardarlas nuevamente tomen diferente forma y evitar así los inconvenientes de insistir en las antiguas dobles.

Hay que disponer de un gran stock de máscaras y su excesivo coste (200 pesetas aproximadamente) aconseja un extraordinario cuidado en su conservación, la que se hará almacenándolas fuera de los sacos, en sitios ligeramente frescos en verano y no excesivamente fríos en invierno, sin que haya mucha luz ni les dé el sol.

Con estas medidas se evitará su envejecimiento prematuro.

Características del alataje.—Cómodo, ajuste perfecto, elástico. El calor y la interperie lo estropea. Que permita poner la máscara y fijarla con rapidez, simplificando en lo posible el número de citas.

Características del cartucho-filtro.—Ligero de peso, de composición química neutralizante y de fácil y perfecto a los humos, ya que éstos, no obstante ser sus partículas mil veces mayor que la de los gases, por la poca vibración de aquellas, en comparación con la arbitrariedad de movimiento de éstas.

GRANJA DEL CARMEN

Albata de las Nogueras (Cuenca)

LECHONES

Gran cerdo ingles (York-Shire) 85 pesetas macho
75 » hembra
Mestizos Celta-York-Shire 65 » ejemplar

Pollos de tres meses de las razas Leghorn-Prat Leoanada y Rode Island. 12 »
Gastos de embalaje y portes por cuenta del comprador.
Los pedidos dirigirlos al encargado de la Granja incluyendo su importe.

PIENSOS CONCENTRADOS DE TODAS CLASES

GRAN OCAISION

SE VENDE una camioneta marca «Chevrolet» 4 cilindros.
Una camioneta marca «Wippet» 6 cilindros en perfecto estado.
Un coche 5 HP «Citroen», cerrado, bien calzado y a prueba.
Un coche 5 HP «Citroen» torpedo, con supercalata, a prueba.
Un «Renault» 6 HP cerrado, cuatro puertas, a prueba.
Un coche marca «Delage» 11 HP cerrado, con separación, siete plazas a toda prueba.
Por exceso de existencias se liquidan todos muy baratos

RAZON

AUTO-SALON

AGENCIA OFICIAL FORD

CUENCA

Composición del cartucho alemán:
Silicato y sulfatos 82 por 100
NO CO 2 6 id.
Urotropina 3 5 id.
Etilenoalratina 2 5 id.
Humedad 6 id.

Total 100

Aparatos regeneradores de oxígeno.—Estos aparatos automáticos, desde luego, merecen muy poca confianza, por dar una atmósfera muy pobre en oxígeno. Además, tiene que ser usados por personas especializadas en su manejo, pues de lo contrario pueden ocasionar la muerte al no saber preclarar el momento en que se ha agotado el oxígeno, por no percibir en las aletas la sensación que así lo causa, un ligero zumbido o el aviso del silbato.

Por lo general, se componen de un mecanismo que se adapta perfectamente a la espalda en forma de mochila, llevando perfectamente colocados y distribuidos: una botella de aluminio con oxígeno, un cartucho o bidón con potasa, un manómetro, graduador de presión, un reductor de ídem una tubería que pone en comunicación todo el mecanismo, un silbato que avisa al terminarse el oxígeno, dos tubos traqueales de caucho para la respiración y unas planchas metálicas que, a forma de portezuelas protectoras, cubren exteriormente el aparato.

Su peso corriente es de 10 a 18 kilogramos existiendo otros tipos de peso reducido, que oscila entre 5 y 7 kilos.

Su precio, aproximadamente, es de 2.000 pts.

Trajes protectores.—Para protegerse contra la iperita existen dos modelos de uso más frecuente; uno, de goma, forrado de tela impermeabilizada y el otro de tela acetosa. Estos se componen de

chaquetón y pantalón, con broches rápidos por el procedimiento de cremallera. Los de goma tienen un corte parecido al usado por los mecánicos llamados monos. Un doble juego de botones hace que el cierre sea hermético. Este es el modelo americano y su coste es de unas 700 pts.

Los franceses usaron también otro sistema de goma, de hechura parecida a los guardapolvos. Todos estos trajes son muy incómodos y antihigiénicos, llevando, por lo general, para la respiración interior unos filtros circulares a la altura de los pechos con carbón filtrante para dejar paso libre al aire exterior y detener a su paso la iperita.

Como complemento de estos trajes se usan guantes y botas de goma, cuyo coste es de unas 200 pesetas en junio.

El caucho no es completamente impermeable. La iperita se diluye y va filtrándose paulatinamente hasta atravesar todas las capas y llegar al organismo.

Hay que tener especial cuidado con la desinfección de este material, haciéndose la limpieza con hipoclorito.

Los americanos usaron unas on-turas o pomadas en la proporción siguiente en cada cien partes:

Oxido de clac 45 por 100
Acete 30 » »
Manteca de cerdo 10 » »
Lanolina 15 » »

Pero su mucha suciedad aconsejó fueran desechadas.

También usaron un compuesto denominado *Impregmil*; pero su uso no prosperó.

Hasta la fecha, el traje que con más eficacia conserva contra la iperita es el de caucho.

A. ALGARRA RAFOAS

Septiembre 1954.

"INDIANA"

La Previsora Hispalense

Sociedad Anónima de Seguros, de Accidentes del trabajo Colectivo y Agrícolas, obligatorios por la Ley a todos los patronos; Individuales; Responsabilidad Civil, para toda clase de autos y camiones; Vida; Incendios; motines y tumulto popular, y de Robo.

Pidan detalles, al Agente Principal de esta Provincia, D. Leoncio López Angulo, calle Tiradores bajos, núm. 7.—Cuenca.

Clinica de Ginecología

y Obstetricia. Operaciones. Consultas. Laboratorio de Análisis clínicos. Doctor Félix Alonso—Miel. Tamayo, 3.—Madrid.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL

12.000.000 DE PESETAS EFECTIVAS



Completamente desembolsado. Agencias en todas las provincias de España, Portugal y Marruecos.

FUNDADA EN 1864

Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios.—Seguros de valores.—Seguros de accidentes.—Seguro contra el robo y Tumulto popular

Subdirector en CUENCA: D. ANTONIO LEAL

Oficinas: CALDERON DE LA BARCA, 29

F. BIETO ESGULTOR-MARMOLISTA

Especialidad en trabajos artísticos para cementerios.—Capillas.—Panteones.—Sarcófagos.—Decoración y restauración de Iglesias y fachadas en escayola y cemento.—Mármoles del país y extranjeros.

TALLERES Y DESPACHO

DIEGO JIMENEZ (antes Casablanca)
— CUENCA —

ORNAMENTOS DE IGLESIA

CALLE DE LA PAZ, 9 - ARTEAGA - MADRID

Recomendamos esta casa para Mantos, Sábanillas, Andas y cuanto se necesite para

... el Culto Divino ...

PAZ, NÚMERO 9, — MADRID

Los actos, fiestas y excursiones del V Congreso Nacional de Riegos y su Exposición Anexa

La Comisión ejecutiva del V Congreso Nacional de Riegos ha incluido ya en el programa, otras dos interesantes excursiones que seguramente complacerán muchísimo a todos los congresistas. Una de ellas partiendo de Valladolid y cruzando por Peñafiel y Aranda de Duero, tendrá como finalidad primordial la visita a «La Ventosilla», magnífica finca, modelo de explotación agrícola. Su propietario, D. Joaquín Velasco, ha ofrecido, con tradicional hospitalidad, toda clase de facilidades, para que la visita resulte agradable.

Otra excursión del Congreso tendrá el siguiente itinerario: Valladolid, Castromocho (visita a las obras de construcción de la presa del Canal de San José), Toro y Zamora (con un recorrido por sus más interesantes monumentos histórico-artísticos) y finalmente la visita a las grandes obras de los «Salinos de Duero», en el embalse de Ricobayo.

Hay que tener en cuenta también el viaje, ya acordado, a la Escuela de Capataces de Palencia, Vivero de Carrión de los Condes y repoblación forestal, trabajos de corrección en las laderas de Saldaña, pantano de Camporredondo, pantano de Cervera y pantano de la Reduejada.

Y aún se completará el programa, en este aspecto, con otras excursiones más breves por la provincia de Valladolid. Todas ellas serán organizadas con el más riguroso cuidado y exactitud.

Se ocupa también la Comisión ejecutiva de cuanto afecta a la recepción, y alojamiento de los señores congresistas. A tal efecto, se reclamará de ellos directamente los datos necesarios. Está solicitada autorización para establecer en la estación de Valladolid una oficina de recepción, que atenderá a los congresistas en el momento de su llegada.

Las Compañías ferroviarias concederán billetes especiales para el viaje de congresistas y tarifas reducidas para los envíos de materiales de todas clases con destino a la Exposición anexa al Congreso.

El Congreso Nacional de Riegos, que se celebrará en Valladolid del 23 al 30 de Septiembre próximo, reúne en su programa los mayores alicientes, que justifican la expectación suscitada en toda España. Pero, además, la Exposición anexa de maquinaria, productos de la tierra y la ganadería, industrias regionales, planes y proyectos de riego, abonos y semillas, etc., será un certamen de extraordinaria brillantez. Así lo garantiza el número y calidad de los expositores, que ha obligado a una ampliación en los locales y terrenos dispuestos.

Entre los preparativos de la Exposición, figura la instalación y adorno de un hermoso jardín destinado a las fiestas que se celebrarán diariamente.

Las oficinas centrales de la Comisión ejecutiva del Congreso (Ayuntamiento de Valladolid), facilitan toda clase de informes y detalles.

Para evitar apresuramientos de última hora, se ruega a cuantos deseen figurar como congresistas o expositores envíen rápidamente su inscripción o petición de stands.

“INDIANA”

Clinica Oftálmica

(Con camas para operados)
Cava Baja, 10. — Tel. 54271
MADRID

DIRECTOR:

DR. JESUS GALINDEZ

PEQUEÑECES RIMADAS

MEDITACIÓN

Sólo Dios es Eterno. Sólo Dios es Inmenso.—su esencia omnipotente todo el espacio llena:—el alma que a Dios tiene, jamás siente la pena—porque Dios da contento y paz al corazón.

Nada en el mundo es grande, sublime, ni dorado.—todo queda pequeño y nada es admirable:—si con Dios se compara la vida es despreciable—porque sin Dios no existe virtud ni perfección.

La vida no consuela cuando el dolor acosa—y desmoronar pretende la humana fortaleza:—solo tiene la vida desaliento y tibieza.—Sin Dios no puede nadie con el mal acabar.

Conviene mucho al hombre despreocuparse del mundano—y a bienes temporales no dedicar cuidados:—sólo serán felices los desinteresados—las almas que desean sólo tranquilidad.

Los que se hallan contentos con aquello que tienen—y sientense dichosos, sin tener ambiciones:—sabiendo poner dique a las torpes pasiones—que nos roban la calma y nos dan aflicción.

Por eso no comprendo las luchas tan insanas—que los hombres fomentan sembrando por la tierra—con fútiles pretextos la más trágica guerra—llevando por doquiera duelo y devastación.

¿Por qué afanarse tanto en conquistar grandezas?... ¿Por qué tantos desvelos?... ¿Por qué fatigas tantas?... Responde hombre imprudente que tu salud quebrantas—conduciendo tu alma donde no la hallará...

Desilusión completa, un desengaño inmenso—un abismo profundo, fatídico, insondable, — donde cumpliendo norma eterna e inmutable—tu corazón osado en polvo acabará.

En polvo y ceniza y en poco tiempo en nada:—pues tal fin a la vida Dios le tiene marcado:—y contra tal mandato, aún no se ha inventado—un algo que pudiera tal orden resistir.

Teniendo a Dios, tenemos, humanos, lo bastante.—Nada más precisamos en la humana existencia.—Teniendo a Dios presente y una sana conciencia—muy tranquilo y dichoso puede uno vivir.

Quiera a Dios teme, dijo nuestra Santa Teresa—nada puede faltarte, pues todo lo posee.—Felicísimo el hombre que muy de verdad cree—con fe grande y sincera de Dios en su poder.

Que todo lo sustenta y toda lo gobierna—con providencia eterna, con amor tan sublime—que al hombre reanima, lo conforta y redime—y le permite a su alma, dichosa, siempre ser.

Mariaso LACAMBRA-GARCIA.
Magistrado y Caballero del Pilar.

Atanasio del Olmo

MEDICO

Medicina general—Partos

Calderón de la Barca, 20
CUENCA

TU ERES LA PAZ

Al mirarte a los ojos rasgados y serenos se vuelven las pasiones amores temblorosos; los deseos impuros en pensamientos buenos. A la luz dulce y casta de tus ojos hermosos se adormecen las penas de mi vida perdida; de mi alma los tristes recuerdos angustiosos. ¡Y es que tú eres la paz del silencio, mi vida!

En tus limpias pupilas hay siempre poesía, ensueño leve, manso, de lento y blando arrullo que hizo un mundo de dicha la pobre senda mfa, perdida entre borrascos, torrentes y murrulllos; y en el triste horizonte de aquella flor calda izaste tú la gloria de un fragante capullo. ¡Y es que tú eres la paz del silencio, mi vida!

Por eso a la paz honda de tu clara mirada, de tu tibio regozo de virgen temblorosa, quiero hundir mi cabeza, de amargura cansada; quiero rezar, besarte, dormir mis dolorosas estampas del pasado.

Así, tan recogida que me besen tus labios de niña candorosa hecha de campo y agua, de lirios y de rosas. ¡Y es que tú eres la paz del silencio, mi vida!

LOLA.

EN POGAS LINEAS

Conviene ir renovando cifras acerca del terror judeo-masónico bolchevista ruso.

La última estadística conocida arroja—desde el año 1917—un total de 20 millones de muertos por orden de los dirigentes soviéticos.

Según datos recientes de Henri Berad, escritor socialista francés, los asesinatos cometidos en Rusia desde que ocupa su cartera el judío Finkelstein (a) Litvinoff, son como sigue:

- 28 Arzobispos y Obispos.
 - 6.775 sacerdotes.
 - 6.575 maestros.
 - 8.800 doctores.
 - 54.850 oficiales.
 - 260.000 soldados.
 - 198.000 policías y gendarmes.
 - 12.850 funcionarios.
 - 355.850 intelectuales.
 - 1.133.000 obreros y campesinos.
- «Le Matin», tomando el dato del «Reichspost», de Viena, dice que durante el año 1933, han muerto de hambre unos diez millones de rusos.
Paraiso rojo.

Estudiantes Católicos

ENHORABUENA

La merece, ciertamente, el joven estudiante del año 2.º del bachillerato, Salvador Zanón, por el éxito obtenido en las oposiciones celebradas estos últimos días a las becas de la Diputación y en las que por unanimidad ha obtenido la mayor puntuación y la beca correspondiente al partido de Cuenca.

Y lo está también la Asociación de Estudiantes Católicos; porque el cariño verdaderamente fraternal que reina entre los que a ella pertenecemos, hace que todos consideremos como propias las penas y alegrías, los triunfos y las derrotas de cada uno de los Asociados.

Ya ocupaba este alumno un puesto en nuestro «Cuadro de Honor» por las magníficas notas alcanzadas en los exámenes de Junio (cuatro Matriculas de Honor y buen número de Sobresalientes); con este triunfo se coloca en lugar preferente.

Y ya que de triunfos hablamos no puedo menos de recordar una de las frases que nuestro querido y respetado Sr. Consillario nos dirigió en la primera junta general del curso académico que termina: «Empezamos decía este curso siendo menos que los años anteriores en número; pero lo que hemos perdido en cantidad lo hemos ganado, centuplicándolo, en calidad. Yo os aseguro que el éxito de este curso, que ahora comienza, superará al de los años precedentes. Las obras gloriosas son hijas, no de las grandes masas, sino de las minorías selectas».

Al echar una mirada a la labor realizada por los Asociados, tanto individual como colectivamente, estas palabras me parecen proféticas. La espléndida fiesta de nuestro Santo Patrono; nuestro Orfeón, tan perfeccionado; las brillantes conferencias de la señorita María González y D. Adriano Teruel; el Círculo de Estudios, calificado por una persona experimentada en estas materias como «uno de los mejores de España»; la alegre y felicísima excursión a la Ciudad Encantada, Uña y Villalba; los numerosos títulos de bachiller y Maestro conseguidos, la mayoría, de los números primeros de la Escuela Normal... y finalmente la beca para esas maravillosas manifestacio-

nes de la cultura católica de Santander (acaso lo mejor de Europa en cultura religiosa) obtenida para Angelita Luças, y esta de Zanón, son algo realizables solo por los Estudiantes Católicos.

Con nuestra fé religiosa, cada vez más arraigada y con mayor denuedo confesada, con nuestro trabajo incansable y con nuestro milson en la Asociación todas las cosas nos serán posibles.

M. E.

Pensión Helvetia

SANTIAGO VERA

ESPARTEROS, 6, Pral.

TELÉFONO, 15596

MADRID

Esta casa anuncia a su numerosa clientela que queda instalada en la citada calle, a dos pasos de la Puerta del Sol y calle Mayor y sin alterar sus precios que hasta la fecha rigen con Cuenca y su provincia; desde 7,50 a 9 pesetas.

“INDIANA”

Andrés de Cabrera, 54, 2.º
Especialidad en materia de servidumbres
Consultas de 10 a 1
CUENCA

De Habilitación

Nuevamente se recuerda la necesidad de que remitan la Cédula Real los señores Sacerdotes que no lo hubiesen hecho anteriormente.

Construcciones Enrique Martínez

hijo del antiguo contratista de Madrid y Aparejador y Jefe de obras de diferentes Compañías francesas.



Obras privadas y públicas.—Especialidad en hormigón armado en todas sus aplicaciones, el máximo de garantía y certificados.

COOPERATIVAS VINÍCOLAS!! ¡No hacer una tinaja sin consultarme!

AGUAS, las quieren ustedes? Consúltenme comprometiéndome a dar la cantidad necesaria, según los casos. Sondeos e instalaciones completas.

Planos y presupuestos gratis para todos estos trabajos.

Para trabajos en Granito, piedra artificial y ornamentación dirigirse a mí:

Juan Sáiz, 18, pral. — CUENCA

Residencia de Estudiantes “OIKOS”

CALLE DEL PRADO, 18, MADRID

Este Centro admite como Internos a los alumnos que cursen sus estudios en las Universidades, Escuelas especiales y Centros particulares de enseñanza.

Tiene también organizados en su mismo domicilio los estudios de Cultura general, Idiomas, Preparatorio de Medicina y Farmacia y las preparaciones de Telégrafos y Aparejadores, cuya matrícula es voluntaria.

La disciplina más racional y la más discreta vigilancia, relacionadas en cada caso particular con las observaciones del padre o tutor del alumno, son las características de este Centro.

Pidan Reglamento. — DIRECTOR: D. Alberto de la Huela.

LA CATALANA

Seguros contra incendios y explosiones de todas clases; contra la Pérdida de Alquileres, Riesgos Locativo, de Recursos y de Paralización de trabajo a causa de Incendio

Fundada en 1865

Inscrita en el Ministerio de Trabajo y Previsión
Domiciliada en BARCELONA -- Paseo de Gracia, 2

Capital suscrito: Ptas. 5.000.000

Capital desembolsado: Ptas. 2.000.000

Reserva estatutaria: Ptas. 1.000.000

SITUACION Y DESARROLLO DE LA COMPANIA

Años	Primas	Siniestros indemnizados	Reserva de riesgos en curso	Reservas Patrimoniales
1871	213.968'26	100.022'—	71.322'75	49.519'04
1881	420.551'54	153.153'50	140.183'84	271.655'37
1891	805.362'64	303.901'40	268.454'21	554.871'70
1901	1.472.470'96	317.253'70	490.823'65	908.406'96
1911	2.620.391'45	1.100.645'61	873.463'82	1.275.306'—
1921	16.222.084'70	9.373.500'03	5.960.178'28	2.527.698'49
1931	26.199.821'91	14.009.971'57	8.364.253'09	7.354.109'80

Subdirección en Cuenca:

José Echavarría.—Aguirre 6, Pral. Dha.

Autorizado por la Inspección de Seguros y Ahorro en 11 de Mayo de 1928.

Auto-Encendido

Electricidad del Automóvil

Reparación y carga de baterías de Automóvil y Radio.

Especialidad en la reparación de Magnetos, Dinamos y Motores de arranque.

Devanado de inducidos de dinamos de automóvil desde 20 pesetas en adelante. Imantación de magnetos.

AVISO Carga baterías 6 8 volt. a 3 50 pls.
Id. Id. 12 16 id. a 4,00 pls.

Baterías reconstruidas por estos talleres desde 50 pesetas en adelante.

En estos talleres encontrará usted lo que necesita, mucha economía, rapidez y garantía en todos los trabajos.

COLON, 63. — CUENCA. (Frente a la Catalana)

¡ATENCIÓN!



No deje usted de pasar por la FERRETERIA LA LLAVE y así podrá apreciar el enorme surtido que presenta en Herraje y Clavazón para Obras, Batería de Cocina, Loza y Cristal, Armas de Fuego, Cartuchería, Pólvora, Cuchillería y Material Eléctrico.
TODO A PRECIOS NUNCA VISTOS

NO CONFUNDIRSE

La Ferrería LA LLAVE, de REYES

está instalada en el antiguo Comercio de Garay

Calderón de la Barca, 34 — CUENCA

LA CUNICULTURA

es una gran fuente de riqueza.

BIEN PESETAS

por hembra, en explotación, rinde esta industria.

¿CÓMO?

El secreto lo hallarás en el interesantísimo volumen de D. Marín García, Técnico en Cunicultura

¿ES PRODUCTIVO EL CONEJO?

que acaba de ponerse a la venta al reducido precio de 2,50.

Los pedidos acompañados de su importe a su autor: «LA TRINI DAD», Granja Cunicola, Chillarón de Cuenca.

Explotadora de las razas Chinchilla, Belier Francés, y muy en breve Gigante de España, Blanco de Bouscat, Habana y Angora.

Renovación de jurados patronos y obreros del Tribunal Industrial

REMITIDO

Con mucho gusto, y haciendo resaltar su importancia, insertamos el siguiente Edicto que nos remite para su publicación el Juzgado de Cuenca.

Don Laureano Cuesta Garrido, Abogado, Juez Municipal de esta Ciudad, en funciones de Juez de Primera Instancia e Instrucción de la misma y su partido, como Presidente del Tribunal Industrial de este partido, por encontrarse el propietario en uso de licencia.

POR EL PRESENTE EDICTO HAGO SABER: Que haciendo uso de las facultades que me están conferidas por el art. 442 del vigente Código de Trabajo, he acordado renovar los cargos de JURADOS PATRONOS Y JURADOS OBREROS DEL TRIBUNAL INDUSTRIAL DE ESTE PARTIDO, convocando al efecto las oportunas elecciones para la designación de los mismos en los términos siguientes:

PRIMERO. Las elecciones habrán de efectuarse en la primera quincena del mes de Octubre próximo.

SEGUNDO. Las elecciones se verificarán dentro de cada gremio o Asociación en el día o días, hora y local que cada uno de ellos señale, dentro del plazo de la convocatoria o sea dentro de la primera quincena del mes de Octubre próximo, dando cuenta de dicho señalamiento al Presidente del Tribunal Industrial de este Partido. Cada una de las Asociaciones deberá levantar acta de la votación verificada ante ella firmada al menos por el Presidente y Secretario uniendo a la misma lista de los socios que hayan tomado parte en la elección con especificación de sus nombres, número de votos obtenidos por cada candidato y protestas que se presenten.

TERCERO. El Cuerpo de Jurados se compondrá de veinte jurados elegidos por los patronos y otros veinte elegidos por los obreros y por consiguiente cada elector podrá votar a quince candidatos.

CUARTO. El escrutinio general de las elecciones celebradas para la proclamación de los Jurados Patronos y Jurados Obreros se verificará el día CUATRO DE NOVIEMBRE PROXIMO A LAS ONCE DE LA MAÑANA, en la Sala Audiencia de este Juzgado, sito en la calle de Solera, número ocho, piso primero, donde esta constituido el Tribunal Industrial de este Partido, en el modo y forma que esta prevenido en el artículo 446 del Código del Trabajo vigente.

Lo que se hace público para conocimiento de las Asociaciones patronales y obreras que tengan derecho a intervenir en estas elecciones y a los efectos de que dentro de la primera quincena del mes de Octubre próximo procedan a la elección referida anteriormente de los Jurados Patronos y Jurados Obreros de este Tribunal Industrial en la forma preceptuada por el artículo 445 del Código del Trabajo.

Dado en Cuenca a primero de Septiembre de mil novecientos treinta y cuatro.—Laureano Cuesta.—El Secretario, Faustino Mato.

Preparación y repase de las asignaturas del Magisterio (ambos sexos) y otras enseñanzas
D. Luis Cravioto Vicente
QUINCE DE JULIO, 4
CUENCA

“INDIANA”

te asunto, y entre ellos el periódico local «El Progreso Cuenqués» que ayudó a que Pedro pronto abrazara a su hermana, que ya vivía en esta ciudad en matrimonio con el acreditado Industrial D. Tomás Barreña.

Rafaela había fallecido. Quienes contribuyeron a esta noble empresa, fueron D. Francisco Arguch y D. Lorenzo de Castro, entonces oficial de la estación telegráfica de Cañete. Hemos recordado estas notas, porque en la época a que nos referimos, la Prensa se ocupó con gran extensión de este asunto, que suscitó verdadera curiosidad.

VENDO

camioneta CHEVROLET 4 cilindros a toda prueba con las ruedas traseras nuevas.

Patente y concierto pagado, sobrebarato
Razón en esta Administración

Un buen torero

Después de una brillante temporada por sus buenas actuaciones, se ha afianzado entre los nombres de primera fila, el valiente torero toledano, Teófilo Gómez, Zamorano, siendo uno de los que más arte ha derrochado en nuestros ruedos.

Tiene ya varios contratos en Méjico.
Su dirección es:
Campomanes, 6. Madrid

BEBA MAS LECHE

España produce al año mil setecientos millones de litros de leche, con valor aproximado a ochocientos millones de pesetas.

El consumo por habitantes y años es, en nuestro país, de 36 litros; en Finlandia de 380; en Suiza, 290; en Canadá, 281; en Noruega, 254; en Estados Unidos, 251; en Alemania, 124; en Francia, 114. En la mitad de las provincias españolas no llega a 26 litros por habitante al año, y en algunas solamente alcanza un promedio de ocho a diez y seis gramos diarios.

Aunque esto tenga, en parte, justificación, es un hecho que existen millones de españoles que apenas prueban la leche y son muchos los niños que no toman suficiente cantidad de tan indispensable alimento.

Aumentando en una cuarta parte el número actual de nuestras vacas de raza lechera tendríamos leche abundante y barata; si el aumento fuese del 50 por 100 poniendo en movimiento las Industrias derivadas, resolveríamos nuestros problemas económicos.

La leche, la manteca y el queso nacionales son alimentos de primer orden; haga de ellos gran consumo.

Audiencia provincial

JURADOS

Juicios para el actual cuatrimestre, señalamientos que son para los días que se indican y hora de las nueve de la mañana:

Día 5 de Noviembre, Juzgado de Huete, contra Basilio Vicente de la Cerda, por asesinato frustrado.

Día 6 de Idem, Juzgado de Idem, por homicidio, contra Félix Berlanga, abogados Sres. Alambra y López Malo y Merchante.



Venta en farmacias

“INDIANA” es la marca que garantiza sus productos, cintas y papel carbón para máquinas de escribir.

Venta: Relojería NOTARIO

CONSULTORIO JURIDICO-MERCANTIL

(FUNDADO EN 1909)

Abogado Director: CESAR HUERTA - Caldera de la Barca, 12 y 14.—CUENCA.—Teléfono núm. R-13 (Para conferencias interurbanas llámese preferentemente a las diez mañana, tres tarde o diez noche)

EL CONSULTORIO abarca las siguientes secciones:

I.—Consultas. Se emiten dictámenes sobre punto de derecho civil castellano, derecho civil foral, derecho mercantil, derecho procesal, derecho canónico, derecho industrial, derecho administrativo, derecho financiero o bancario, derecho hipotecario, derecho notarial y derecho obrero (con inclusión de todo lo concerniente a la legislación de accidentes del trabajo).—Las consultas se evacúan de palabra y por correspondencia, en cuyo último caso con objeto de evitar los gastos y molestias de viaje, EL CONSULTORIO contestará por carta, certificada cuantas consultas, informes y dictámenes se le pidan. Para mayor facilidad en las consultas por carta, el importe se cobrará siempre a reembolso.—Consultas de palabra, 10 pesetas.—Por escrito, honorarios convencionales según extensión y dificultades.

II.—Igualatorio. EL CONSULTORIO admite iguales de individuos o entidades, proporcionando mediante una suma convenida sus servicios continuos, incluso para el caso de pleito y cualquier reclamación propia de su índole. Esta sección es especialmente útil para Ayuntamientos, comerciantes y propietarios, a los que conviene estar en comunicación constante con los profesionales del derecho, en evitación de los gastos y perjuicios, inherentes a todo pleito, olvido o mala aplicación de las Leyes.

III.—Judicial. Pleitos ordinarios, interdictos, ejecuciones, apelaciones en juicios verbales y demás asuntos en todos los juzgados. Dadas las facilidades actuales de comunicaciones, EL CONSULTORIO puede encargarse en condiciones muy favorables para el cliente de cualquier pleito en cualquier partido judicial de esta provincia.

IV.—Comercial. Cobro de créditos, reclamaciones a las empresas de ferrocarriles, a corporaciones o suministradores y pleitos que se deriven, lo mismo en Cuenca, que en cualquier punto de España o del Extranjero.

V.—Penal. Defensa y representación ante la Audiencia provincial de Cuenca, en toda clase de juicios.

VI.—Contencioso. La extraordinaria actividad legislativa y particularmente la publicación de los Estatutos municipal y provincial, nos han exigido organizar una sección dedicada a los asuntos contencioso-administrativos, en la que con personal especializado se atiendan los negocios de esta índole.

ULLOA-Optico

Gafas - Lentes :: Carmen, 14 - MADRID

Día 7 de Idem, del Juzgado de Idem, contra José Antonio González Payán, abogados Sres. Alambra y Barriobero.

Día 8 de Idem, Juzgado de Cuenca, doble homicidio, contra Alberto Cruz Navarro, abogados señores Golcochea y Barriobero.

Día 9 de Idem, Juzgado de Idem, tentativa de violación, contra Francisco Palacios Caballero; abogado Sr. O Ivarres, y a las once de la mañana para el mismo procesado por abusos deshonestos; abogado Sr. Orea.

Día 10 de Idem, Juzgado de Idem, por asesinato, contra Eugenio Castro; abogado Sr. López Malo.

Día 13 de Idem, del Juzgado de Cañete, por homicidio, contra Manuel Labarri y dos más, abogados Sres. López Malo y Merchante.

Día 15 de Idem, Mojilla del Palancar, contra Eugenio Alcalá y otro, por homicidio, abogado señor Gómez Meneses.

Día 16 de Idem, del Juzgado de Mojilla, contra Antonio Orozco Navarro, homicidio, abogados señores Conversa y Merchante.

Día 20 de Idem, Juzgado de Priego, contra Cecilio Sáiz Crespo, violación, abogado Sr. Teruel.

Día 22 de Idem, Juzgado de San Clemente, por parricidio, contra María Moreno Izquierdo y otro, abogado Sr. Gómez Meneses.

Día 23 de Idem, homicidio frustrado, Juzgado de Idem, contra Pedro Sepúlveda Lavarro, abogados señores Merchante y López Malo.

Información local

Enfermos

A consecuencia de un accidente de automóvil, sufrió graves lesiones el culto farmacéutico y veterinario de esta capital, D. Antonio Benítez Poveda, quien iba acompañado de sus cuñadas, señoritas María y Esperanza Lumberras, que también sufrieron lesiones, aunque no de tanta importancia como las que sufre D. Antonio. Sentimos muy de veras esta desgracia y deseamos a los accidentados un total y pronto restablecimiento. El percance ocurrió en la carretera de Jábaga, en el sitio conocido por «Casilla de los Arenales».

De Sanidad

La Junta de Sanidad ha prohibido que los cadáveres sean transportados a hombros al cementerio desde la casa mortuoria, y que se utilicen los coches fúnebres y furgones.

Apertura escolar

El día 10 de los corrientes se abrirán las escuelas, empezando el curso escolar en todas las de la provincia, dándose por terminadas las vacaciones.

Poseionado

Se ha posesionado del cargo de Tenedor de Libros de esta Diputación provincial, el culto abogado de esta localidad, D. Julián del Olmo. Reciba nuestra cordial enhorabuena.

Nuevo carterero

Ha regresado al servicio de cartería en esta Principal de Correos, donde ha sido destinado, nuestro buen amigo D. Florencio Gabaldón, que sirvió igual destino durante muchos años. Le deseamos prosperidades en su cargo.

Adjudicación de obras

Han sido adjudicadas las obras de distribución de aguas y alcantarillado de la Ciudad a D. Donato Lasso de Bibao en 684.000 pesetas y las de urbanización de la calle de Odón de Buen a D. Luis Pastor en la cantidad de 247.000 pesetas.

Hubo expectación en la presentación de pliegos para el concurso de estas obras, despertando interés; pero, decayó después, con la retirada de pliegos.

Lo que nos parece es que el Ayuntamiento en pleno debía de haber asistido para aprobar la adjudicación del concurso, pues con una minoría ausente, tan respetable de 9 concejales derechistas, son pocos votos de aprobación.

EL DOCTOR

Mariano L. Fontana Arrazola

PRIMER AYUDANTE DEL DR. CARDENAL Y DEL HOSPITAL DE LA BENEFICENCIA GENERAL (antes Princesa), CIRUJANO DEL SEGURO MEDICO DE MADRID :- :-

Pasará consulta en Cuenca hasta fines de Septiembre

SECCION RELIGIOSA

Santoral y Cultos

Día 8 sábado. La Natividad de Nuestra Señora, es fiesta de precepto en esta Diócesis.

En la S. I. Catedral, a las nueve y media, Misa de Pontifical, predicando el M. I. Sr. D. Pedro Lorente, Canónigo. En S. Felipe, a las seis, función sabatina, predicando un P. Redentorista.

Día 9 domingo XVI de Pentecostés. Nra. Sra. de Covadonga. Sros. Pedro Claver, cf.

En la ermita de Nra. Sra. de la Esperanza, a las nueve, Misa solemne y por la tarde a las cinco, función a su Titular, predicando el Sr. D. Constantino Gómez, Beneficiado de la S. I. Catedral. En San Felipe, a las seis y cuarto, Rosario, exposición del Evangelio del día y Reserva.

Día 10 lunes. Sros. Nicolás de Tolentino, Hilario, p.

Día 11 martes. Sros. Proto y Jacinto, hs. mrs.

Día 12 miércoles. El dulce Nombre de María. Sros. Leoncio, Seleato, mrs.

Día 13 jueves. Sros. Felipe, Macrobio, Julián, mrs.

Misas de Comunión de los Jóvenes Eucarísticos
En S. Felipe, a las seis y siete y media. En las parroquias de Sanilago y S. Esteban, a las ocho.

Hora Santa

En San Felipe, a las seis. La Exaltación de la Santa Cruz.—Sros. Cornelio, Salastia, mrs.

Día 15, sábado. Los Siete Dolores de Nra. Sra.—Sros. Nicomedes, pb.; Enlilas, dc.

En San Felipe, a las seis, función sabatina, predicando un P. Redentorista

Solemne Triduo

El día 15 dá principio el solemne Triduo a Nra. Sra. de las Angustias en su ermita. Todas las tardes, a las cinco. Exposición de S. D. M., Corona, Sermón, Oraciones del Triduo, Cánticos y Reserva. Los sermones estarán a cargo del M. I. Sr. D. José Merino, Canónigo Magistral de la S. I. Catedral.

Vota al Santísimo

En San Felipe, todas las tardes de cinco a siete, se halla expuesto S. D. M.

Enfermos de la piel

Grietas, Escoceduras, Quemaduras, Costras y Pupas de la infancia

USAD:
POMADA SATURSAN
Preparada por el
Doctor Luis Sánchez García

SUCESOS

Niña muerta por un carro
En Albaladejito, con sus padres iba montada en un carro Aurora Torrijos Saiz, tuvo la desgracia de caerse y falleció en el acto; contaba tres años de edad.

Accidentes de automóviles
En Montalbano una camioneta arrolló a la joven de 21 años laocenta González Alarcón, produciéndole graves lesiones. El conductor fué detenido en Santa María de los Llanos.

—En El Pedernoso fué alcanzado por un camión el ciclista Aurelio Mena Chamón, resultando la bicicleta partida en dos y Aurelio con traumatismo y lesión en la médula espinal, grave.

—En Gascuña otro automóvil atropelló a Pedro Sánchez López, dejándole en grave estado.

—En Cervera del Llano, fué atropellado un niño llamado José María Valencia Sánchez produciéndole graves lesiones.

Joven ahogada

En Mota de Altarejos, la joven Pilar Beaud Pardo, al colocar la ropa para lavar, cayó al embalse de cabeza, pereciendo ahogada sin que su compañera Teresa López de 17 años, pudiera prestarle socorro.

CUENCA: IMP. MODERNA